

**El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** llevó a cabo la sesión de instalación de la Comisión Provisional de Vinculación Institucional (COVIN), instancia clave para fortalecer la democracia capitalina mediante la construcción de puentes con instituciones, tanto públicas como privadas, ya sean locales, nacionales o internacionales, de la sociedad civil, academia o comunidades de migrantes, con el propósito de fortalecer la democracia y la participación de la ciudadanía capitalina a partir de sinergias estratégicas. **La consejera presidenta de este cuerpo colegiado, Cecilia Aída Hernández Cruz**, destacó que la Comisión establecerá canales permanentes y efectivos de diálogo que permitirán enriquecer la labor institucional a fin de promover que los derechos político-electORALES de la ciudadanía capitalina puedan ejercerse plenamente. “Se instala la Comisión con la firme convicción de que los trabajos coordinados y supervisados por este colegiado tengan un impacto positivo y enriquecedor para las funciones del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, cumpliendo así con los objetivos trazados por nuestro máximo órgano de decisión”, afirmó. [Dossier de Prensa \(sitio\)](#) , [Capital Multimedia \(sitio\)](#) , [Crónica \(sitio\)](#)

**La consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Cecilia Aída Hernández Cruz**, participó en un foro del Tribunal Electoral capitalino donde habló sobre las posibles mejoras para la elección judicial extraordinaria de 2025 y para la elección de personas juzgadoras en 2027. Durante su intervención, propuso regular el voto anticipado y aprovechar las tecnologías que utiliza el IECM, incluyendo el voto electrónico por internet. También comentó la importancia de ampliar el marco geográfico electoral, pasando de 11 a 33 distritos, y de retomar herramientas que funcionaron en 2025, como la “Ruta de la boleta” y la transmisión en tiempo real de los cómputos. [Reporte Índigo \(sitio\)](#)

En el sur de la capital, se debe prestar especial atención a la alcaldía Tlalpan, donde militantes del PRD se manifestarán frente al Instituto Electoral de la Ciudad de México, con la amenaza latente de realizar bloqueos en accesos y vialidades. Protestas con Riesgo de Bloqueo en Tlalpan. Militantes del Partido PRD CDMX. Motivo: Exigen ser reconocidos como militantes y que se acaten resolutivos del Tribunal. Advertencia: No se descarta el bloqueo de accesos y vialidades como medida de presión. [TV Azteca \(sitio\)](#)

En entrevista, Laura Ballesteros, diputada y activista, expresó su fuerte oposición a la basura electoral en forma de plásticos con la imagen de políticos en la Ciudad de México. Denunció que estas prácticas son irresponsables y contrarias a la ley, ya que los políticos no presentan planes de manejo de residuos, lo que convierte estos plásticos en desechos de un solo uso, prohibidos por la legislación local. Ballesteros destacó que estos plásticos no solo contaminan, sino que también son un derroche de recursos públicos. En lugar de seguir esta práctica, ella propone usar esos fondos para beneficiar a la comunidad, como renovar canchas de fútbol. **Criticó tanto a los políticos por su falta de responsabilidad como al Instituto Electoral** por no sancionar estas acciones. Además, mencionó su trabajo en la Cámara de Diputados para incluir los plásticos en la Ley de Economía Circular y en la Constitución, enfatizando la importancia de la sostenibilidad en la propaganda política. :[102.5 MVS Noticias](#)

En entrevista, Amado Avendaño, integrante de la Dirección Nacional de Somos México, compartió avances significativos en el proceso de constitución del partido político. Destacó que han logrado realizar 202 asambleas, superando la meta inicial de 200, y que tienen programadas al menos 40 más. Aunque el reto logístico ha sido inmenso, comparable a organizar 200 bodas, han cumplido con la validación del INE, que requiere al menos 300 personas en cada asamblea. Avendaño mencionó que el siguiente paso es alcanzar 120,000 afiliaciones antes de finales de febrero, cuando se llevará a cabo la asamblea nacional constitutiva. Además, anunciaron una propuesta de reforma electoral elaborada por expertos, que también presentarán. [Canal 121 Telefórmula, Ciro Gómez Leyva](#)

La consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), Dania Ravel, abordó la temática de la corrupción, destacando su rostro menos visible. Su reflexión surge en el contexto de la obra "El impacto de la corrupción en la democracia", escrita por la doctora Delia Ferreira, presentada en la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara. Ravel subraya la existencia de un factor crucial que propicia la corrupción: la incompetencia. No se refiere a la incompetencia accidental, sino a aquella que se establece cuando los puestos públicos son ocupados por lealtades políticas o designaciones carentes de criterios técnicos. Esta situación, según Ravel, erosiona la capacidad del Estado, genera errores y facilita el avance de la corrupción. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

## CDMX

---

Con el fin de financiar la construcción de dos líneas del Cablebús: Álvaro Obregón-Magdalena Contreras y Milpa Alta-Tláhuac, el gobierno de la Ciudad de México (CDMX) regresó al mercado bursátil mexicano para levantar del público inversionista 3 mil millones de pesos, mediante la emisión de un bono verde a tasa fija a un plazo de 10 años. Durante el campanazo de la emisión del bono verde del gobierno de la Ciudad de México, en el piso de remates de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Edgar Amador, secretario de Hacienda; Clara Brugada, jefa de gobierno de la Ciudad de México; Juan Pablo de Botton, secretario de Finanzas de la capital, y Marcos Martínez, presidente de consejo de la entidad bursátil, destacaron que la Ciudad de México ha sido pionera en la emisión de deuda de entidades federativas desde 2003. [La Jornada\(sitio\)](#)

## NACIONAL

---

Ante el nuevo amago del jefe de la Casa Blanca, Donald Trump, de imponer aranceles de 5 por ciento a las exportaciones mexicanas ahora por incumplir el tratado de Agua, la presidenta Claudia Sheinbaum sostuvo que confía en alcanzar un acuerdo satisfactorio para ambas partes. Subrayó que ya estaba programada una reunión bilateral -de manera virtual - para tratar de avanzar en ello para que México cumpla, en la medida de lo posible, este acuerdo. En respuesta al amago de Trump, la mandataria expresó que México siempre está dispuesto a alcanzar el mejor acuerdo posible, en este caso salvaguardando la distribución de agua en México para consumo humano y para los agricultores mexicanos. En esa lógica, se entregaría la mayor cantidad de agua que haya disponible para los agricultores estadunidenses. [La Jornada \(sitio\)](#)